

# 桐ヶ丘円卓通信

Vol.08

～北区の友好都市や  
交流都市を紹介します！～

円卓会議とは、地域で活動する  
団体が相互に「繋がり」、「共有」、  
「応援」する場です



農業体験

## 山形県酒田市 / 都会っ子ふれあい農業体験

桐ヶ丘地区では、平成23年度から5年間、小学生5年生同士の交流事業を実施

桐ヶ丘地区では、北区の友好都市である酒田市と児童交流  
を実施していました

9月は、北区の児童が酒田市へ行き、農業体験を通じて農  
村生活や地域文化について学習し、農業に対する理解を深  
めていました

また、12月には、酒田市の児童が北区へ来て、PTAと青少  
年が協力して、お迎えしました

また、この北区と酒田市との児童同士の交流は、現在のオー  
タムフェスティバルの酒田市の参加のきっかけになり、  
酒田市広野地区と桐ヶ丘地区の交流が続いています



自然

## 群馬県甘楽町 / 自然休暇村事業協定

甘楽町は、毎年4月に城下町小幡さくら祭りを「武者行列」を開催しています

戦時中、甘楽町小幡に学童疎開していたことがきっかけとなり、  
宿泊施設とレクリエーション施設を兼ね備えた「甘楽ふるさと館」が  
開設されています。北区の児童のスポーツ団体や地域のサークル  
活動にも多く利用されています

北区の小中学校に設置した生ゴミ処理機からできた肥料を甘楽  
町の野菜や果物づくりに利用しています

北区の肥料でできた野菜は、北ノ台のエコ広場館で毎月第2  
日曜日に販売しています



群馬県中之条 / 親子ふれあい体験

中之条町での2日間にわたる自然、農業、暮らしに触れ、ふるさと感じる体験

北区の滝野川地区の小学生が中之条町の四万温泉を中心に学童疎開していたことが縁となり、友好都市となりました

毎年7月に、親子ふれあい体験として、中之条町へ行き、芋ほりや果物狩り、マスのつかみ取りなど、北区ではなかなか経験できないことが目白押しのツアーが開催されます

大人気の事業なので、6月の北区ニュースを要チェック！



一万円

埼玉県深谷市 / 渋沢栄一翁の顕彰に関する包括連携協定

深谷市血洗島に生まれ、北区飛鳥山で91年の生涯を閉じました。2021大河ドラマに

2024年に一万円札の顔となることが決まった渋沢栄一翁は、飛鳥山の一角に邸宅を構え、晩年から生涯までを過ごしました

忠恕の心

若き頃、討幕の立場から一転、徳川幕府に仕え、パリの万国博覧会派遣に従事。帰国後、大熊重信の依頼により大蔵省に入省。その後、官尊民卑の風潮を変え、産業を振興させるために、実業家へ転身しました

財を独占する財閥と戦い、銀行やガス、飲食、製紙など200以上の株式会社に関わりました。論語の重要性を唱え、日本赤十字社や一橋大学の設立にも関わり、社会福祉にも情熱を注ぎました



飛鳥山

船津 伝次平 / 顕彰碑（飛鳥山公園）

大河ドラマ「花燃ゆ」で、石原良純さんが農業指導者の船津伝次平を演じています

群馬県富士見村に生まれ、日本の農業改良を進めた人 渋沢栄一翁と同時期に、活躍し、北区の飛鳥山に顕彰碑があります



現在でいう農林水産省に入り、伝統的な日本の農業に、西洋の手法を取り入れました。西ヶ原（滝野川公園付近）の農業技術研究所で活躍した農業研究家です

このご縁で、食育フェスタや区民まつりの王子会場では、群馬県富士見町の伝次平倶楽部が出店し、野菜を販売しています

